

MINISTERIO DE ECONOMÍA Y FINANZAS PARTICIPACIÓN CIUDADANA Junio 2023

Por otro lado, destacamos que los gobiernos regionales han incorporado dentro de sus estructuras organizacionales, unidades ejecutoras multidisciplinarias para alcanzar los objetivos establecidos en cada proyecto de inversión, las cuales tienen la responsabilidad y compromiso de promover una cultura de transparencia y rendición de cuenta, según lo señaló la Viceministra de Economía, Enelda Medrano de González.

Las declaraciones de la Viceministra se dieron en la apertura del Taller de Apoyo a la Implementación de Proyectos en Centroamérica, República Dominicana y Panamá organizado por el Banco Mundial (BM), el cual tiene como objetivo reforzar la capacidad de ejecución de proyectos.



De igual manera, destacamos que la Comisión de Presupuesto, de la Asamblea Nacional de Diputados, aprobó al Ministerio de Economía y Finanzas, dos traslados de partidas por un monto total de B/. 40,995,928.00



Comunicamos, así mismo, que un ejercicio de respuesta financiera a desastres realizó el Ministerio de Economía y Finanzas, a través de la Dirección de Inversiones, Concesiones y Riesgos del Estado (DICRE), en conjunto con el Banco Mundial (BM), en el marco del III Simulacro Regional de Respuesta a Desastres y Asistencia Humanitaria.

“Por primera vez se hace una simulación financiera para la atención de riesgos de desastres y el objetivo es identificar fortalezas, oportunidades y debilidades del sistema para establecer mejoras y fortalecer nuestra gestión financiera de riesgos de desastres”, señaló Francisco Álvarez, director de DICRE.



Por otra parte, la Dirección General del Ingresos del MEF, ha tomado medidas importantes en los últimos años, para fortalecer el régimen tributario, impulsar el cumplimiento voluntario y aumentar los ingresos fiscales, manifestó el director General de Ingresos, Publio De Gracia, en un conversatorio convocado por la British Chamber Of Commerce en Panamá.



Compartimos también que, con la finalidad de garantizar la conservación, desarrollo sostenible, promoviendo la educación ambiental, el ecoturismo y la investigación científica, la entidad, a través de la Resolución No. 052-17, emitida el 17 de julio de 2017, asignó al Ministerio de Ambiente (MiAmbiente) un área de terreno de aproximadamente 40.4 hectáreas, ubicadas en el Cerro Ancón, así lo dio a conocer el jefe encargado de la cartera económica, Jorge Luis Almengor.



Así mismo, informamos que todas las acciones del Plan de Acción de Panamá, están largamente cumplidas y GAFI aprueba la visita in situ, paso importante para la salida de la lista gris.

El MEF desarrolló una estrategia basada en el diálogo, consenso y respeto, entre las autoridades competentes en materia anti lavado de dinero, contra el financiamiento del terrorismo y de la proliferación de armas de destrucción masiva, y el sector privado, implementando un conjunto de importantes reformas, que hoy son los pilares fundamentales para continuar fortaleciendo nuestro sistema.



Otro importante hecho que publicamos fue que la economía panameña ha tenido una fuerte recuperación, genera empleos formales, se ha reducido la pobreza y la inflación es una de las bajas de la región, destacó el ministro Héctor Alexander, durante el Encuentro Ejecutivo de la Cámara de Comercio, Industrias y Agricultura de Panamá (CCIAP).

Explicó que la economía de Panamá creció de 15.8% en 2021 y 10.8% en 2022, superando el crecimiento económico global y de la regional, movido por los sectores como el comercio que aportó 28.4%, la construcción hizo lo propio en 22.6%, mientras que transporte y logística tuvieron un 14.1%.



Del mismo modo, informamos que un total de 1,020 armas de fuego de diversos calibres, fueron destruidas en la sede de la Policía, evento que contó con la presencia de, Orlando Barría Frago, director de Bienes Patrimoniales del Estado.



Finalmente, todas las consultas y solicitudes de información de los medios de comunicación, recibidas en la OIRP, fueron orientadas a las autoridades competentes y atendidas debidamente, en promedio 10.